



## Autoridades coordinan acciones frente a situación del vertedero de Popeta

El propósito es avanzar en una estrategia conjunta que permita su reconversión a relleno sanitario, así se garantice el manejo adecuado de residuos en la provincia de Melipilla.

Este miércoles se desarrolló una importante reunión en Delegación Presidencial Provincial de Melipilla para abordar los pasos a seguir en torno a la situación del vertedero de Popeta, donde actualmente se depositan los residuos domiciliarios de las comunas de Melipilla, San Pedro y Alhué.

El encuentro fue encabezado por el delegado presidencial provincial de Melipilla, Bastián Alarcón, y contó con la participación de la alcaldesa de Melipilla, Paula Gárate; la alcaldesa de Alhué, Marcela Chamorro; el alcalde de San Pedro, Manuel Devia; y el Seremi de Salud, Gonzalo Soto.

En la instancia se abordó el estado actual del vertedero, el proceso de reconversión a relleno sanitario, y la reciente presentación de un recurso de protección interpuesto por un privado, que ha generado inquietud en la comunidad respecto a lo que será el manejo de los residuos domiciliarios en la provincia.

El delegado presidencial provincial de Melipilla, Bastián Alarcón, catalogó de positiva la jornada de trabajo. "Una reunión en delegación presidencial provincial, junto a la alcaldesa Paula Gárate, Marcela Chamorro y el alcalde Manuel Devia, siendo el tema a revisar la situación del vertedero de Popeta, donde se depositan los residuos de estas tres comunas. Esto a propósito a la reconversión a relleno sanitario y también de un recurso de protección interpuesto por un privado. Ante esto, hemos acordado una

estrategia judicial, y una estrategia también junto a Seremi de Salud, la cual va a contar con una ampliación de plazo para poder instalar y reconvertir a relleno sanitario", indicando que continuarán reuniéndose semanalmente para ir avanzando en la estrategia establecida.

El Seremi de Salud, Gonzalo Soto, expuso que en el balance existen buenas noticias, "y es que se clausuró lo que es el vertedero de Popeta, y está en trabajo la implementación del nuevo relleno sanitario de Melipilla. Este es un relleno que efectivamente tiene una evaluación de impacto ambiental que ya ha sido aprobada en años anteriores, y hoy día, los trabajos para implementarla están justamente en curso", añadiendo que "como alternativa -para dar respuesta a las necesidades de residuos domiciliarios para las personas de la provincia- es que se ha dispuesto de un plan de contingencia y emergencia en el mismo terreno para responder a eso, cumpliendo la normativa sanitaria, lo que hemos podido discutir con los alcaldes y el delegado para dar tranquilidad a la ciudadanía que este proceso de residuos está en curso", enfatizando que el proceso ha cumplido con la normativa.

Asimismo, la alcaldesa de Melipilla, Paula Gárate, puntualizó que se trató de una reunión de coordinación, "porque nosotros trabajamos juntos siempre, porque hay temas que son superiores a cualquier tendencia, y transmitir a la gente que trabajamos en colaboración porque necesitamos tener soluciones concretas para los vecinos de Melipilla, San Pedro y Alhué. Es una senda constructiva, estamos haciendo las cosas bien y correctamente, que por años no se hicieron".

En este aspecto, agregó que "hoy estamos haciendo un plan de cierre del vertedero de Popeta, y estamos tramitando la conversión a relleno sanitario. En ese escenario nos aparece una acción judicial que justamente es una acción de tribunales, donde podemos



ganar o perder, en que tengo la convicción de que nosotros tenemos la razón, y eso no debe paralizar la recolección de residuos domiciliaria. Ahora, estamos pidiendo una prórroga con la Seremi de Salud, porque las cosas se deben hacer de manera legal, y creo tenemos los argumentos, no solamente técnicos, sino que jurídicos para enfrentar este tipo de acciones legales, que no nos atomizan, solamente nos dan mayor energía para sacar adelante un tema que estaba en stand by".

Por su parte, el alcalde de San Pedro, Manuel Devia, agradeció el encuentro de trabajo. "El asunto de la basura en nuestra comuna es un gran tema, espero que esto se resuelva a la brevedad, en favor de las comunas, de Melipilla, San Pedro y Alhué. El relleno sanitario tiene que funcionar, de otra forma sería gravísimo para nuestras comunas", precisando que "para San Pedro sería grave, porque es una comuna de pocos recursos, donde nosotros hicimos los cálculos y no podríamos disponer de otro lugar que no sea en Melipilla", indicando que espera que se resuelva a la brevedad, "y que cada resolución sea pensada en la gente y los vecinos de la Provincia de Melipilla".

Finalmente, la alcaldesa de Alhué, Marcela Chamorro, valoró la instancia. "Hemos sido invitados por el delegado Bastián Alarcón a esta importante reunión, que es una preocupación principalmente para nuestra comuna, que somos la comuna más alejada de la provincia y región. Agradecida de la invitación, agradecida del sermi de salud toda la disposición que tiene para apoyarnos en este proceso", haciendo un llamado a la comunidad a reciclar, para evitar que llegue más basura al vertedero.

